

CHARTRE des VALEURS de Graines de Paix

Cette Charte est notre référence permanente dans l'action et face à nos responsabilités, le guide fondamental par lequel les membres de **Graines de Paix** s'engagent.

Elle se veut incitative et inspiratrice pour guider les relations de l'Association en son sein et avec ses interlocuteurs à l'externe. Nous espérons qu'elle vous inspirera et inspirera toujours plus de personnes autour de nous et dans le monde.

Les valeurs de Graines de Paix sont toutes celles qui favorisent *une dynamique de paix* et qui permettent de tisser des *relations de paix durables*. La paix est comprise au sens large : famille, écoles, sport, travail, groupes, ethnies, pays. Le *désir de paix* dans nos relations en est le moteur.

Notre conviction est que le potentiel de violence des individus et des groupes peut être transformé par une éducation à la paix dès le plus jeune âge et par des réflexes de paix dans la vie quotidienne, fondés sur nos valeurs humaines.

Valeurs humaines privilégiées par les membres de Graines de Paix

- *le respect, l'appréciation et l'empathie* et toutes autres *valeurs humaines* qui sont celles qui nous relient à l'humanité de l'autre. Les valeurs humaines, c'est notre meilleur outil de paix.
- *le refus de la violence, considérée comme inacceptable* sous toutes ses formes : physique, verbale, psychologique, morale,.... par respect pour l'autre et pour soi.

Valeurs opérationnelles de Graines de Paix

Pour favoriser une dynamique de paix, nous fonctionnons selon les principes suivants :

- Opérer dans un esprit d'ouverture et de coopération et avec intégrité, loyauté et honnêteté dans nos relations et interventions.
- Pratiquer et encourager des alternatives à la violence en étant :
 - *attentif* à éviter de provoquer la violence
 - *proactif* avec des *réflexes de paix* pour apaiser l'autre, prévenir la violence ou la transformer.

Nos objectifs

Graines de Paix a pour but d'imaginer, de créer et d'organiser tous outils et activités qui favorisent des relations de paix durablement. La paix est comprise au sens large (familles, écoles, sport, travail, groupes, ethnies, pays). Ses programmes ont pour but d'aider jeunes et moins jeunes à développer des relations de paix pour prévenir et dépasser les violences.

Pour favoriser une dynamique de paix plus largement, nous mettons l'accent sur une **éducation à la paix** qui développe les *compétences clés* pour :

- favoriser l'apaisement des violences, au niveau quotidien, comme au niveau global
- construire des relations de paix dans la durée.

Nous œuvrons à ce que nos outils d'éducation à la paix mettent l'accent sur les **compétences interpersonnelles, interculturelles et pacifico-critiques**, et intègrent les trois concepts de Graines de Paix, susmentionnés :

1. **Valeurs humaines** : Nous encourageons la transmission parentale, scolaire et sociale des valeurs humaines, dès l'enfance, une transmission continue pour mieux les pratiquer dans la vie quotidienne.
2. **Violences inacceptables** : Nous agissons pour sensibiliser à l'inacceptabilité des violences et en faire la norme acceptée - avec la paix, le respect et l'appréciation.
3. **Réflexes de paix** : Nous proposons des moyens pratiques pour dépasser la violence, en éveillant et en développant des **réflexes de paix**, qui peuvent être utilisés efficacement face aux agressions.

Mise à jour fait à Genève, le 25 octobre 2010,

Les membres du Comité : Delia Mamon, Christophe Hell, Luan Isenaj, Dominique Touzet, Odile Puget.